

## まちづくり地域懇談会（三重レークハウス）＜議事概要録＞

日 時 平成28年11月7日（月）  
18時30分から19時45分  
場 所 三重レークハウス

【参加者】：11名（男性8名、女性3名）

【報道機関】：北海道建設新聞 記者1名

【町サイド】： 6名 三好町長、小林副町長、森課長、渡部主幹、  
舛舘主査、佐藤主事

1 開 会 事務局	<p>みなさん、おぼんでございます。ただいまから、まちづくり地域懇談会を開催させていただきます。本日は、大変寒い中、また、日曜日の遅い時間からの開催にも関わらず、ご参加をいただきましてありがとうございます。私、本日の進行役を務めさせていただきます、役場まちづくり課の森と申します。よろしく願いいたします。大変恐縮ですが、携帯電話等につきましては、マナーモードに設定するなどのご配慮をお願いいたします。</p> <p>それでは、恐縮ですが座って進行させていただきます。まず、本日の懇談会のテーマについて、少しお話をさせていただきます。昨年開催させていただいた地域懇談会では、「地方創生」が主なテーマとなっていました。これは主に人口減少を抑制するための施策や事業についてでした。今回は、「総合計画の策定に向けた意見・提言」となっておりますが、総合計画とは、町が独自に策定するものでして、南幌町が目指していく方向性について、政策や事業などを具体的に明らかにするものです。</p> <p>現在、策定作業を進めている「第6期南幌町総合計画」は平成29年度から平成38年度までの10年間を予定しており、こちらは産業経済・教育文化・医療福祉・生活環境など、本町のまちづくり全般に係る計画となるもので、今の段階としては、町民の方に審議会の委員として参画していただいております。また町議会にも説明・協議をさせていただくほか、町民アンケートの実施や子育て世代を呼び込むことをテーマとした、まちづくりワークショップなども開催しながら進めているところです。</p> <p>本日の懇談会では、現段階における総合計画の策定概要や主な事業等について、ご説明をさせていただき、その後で、会場の</p>
--------------	--

<p>2 挨拶 事務局 町長</p>	<p>皆様からご質問やご意見をお伺いしたいと考えております。その後、地域課題等について、会場の皆様と町長との懇談を予定しておりますのでよろしくお願いいたします。</p> <p>なお、終了時間の予定でございますが、懇談会全体では約1時間半程度と考えており、おおよそ午後8時頃を目安とさせていただければと思っておりますが、質疑応答やご意見などにより前後することがありますことをご了承願います。</p> <p>それでは、三好町長より皆様にご挨拶を申し上げます。</p> <p>こんばんは。寒い中ご出席いただきありがとうございます。まちづくり懇談会ということで総合計画の進め方をいまやっていますので後程職員から詳しく説明させていただきます。今年は雪が速くて一年振り返ると気象の変動が激しい年でありました。北海道に影響がある台風が4つもあったということで、それも8月9月と集中しておりまして、道内でも大きな被害を受けている市町村がございます。幸いここはクリアできたのではないかと思います。これも先人たちが治水対策に力を入れてきた成果もありまして、また近年シューパロダムの完成もありまして特に南幌町は被害が少なかった。河川敷にあるゴルフ場もあがらなかったということで少しほっとしながら、このような事業の積み重ねでようやく安全なまちづくりができるのかなと思っています。新夕張川は今年で通水されて80周年で、11月24日が通水の日ということです。その日札幌でイベントがあるのですが、そういうおかげで今がここにあるということで改めて町としてまちづくり対策等一層力を入れていかなければならないと思います。国、北海道に要望していかなければならないと思っております。皆様のご協力をいただき、地方創生を進行しております。第5期総合計画も今年で終わることから来年度から第6期総合計画が始まります。やはり、まちづくりはしっかりとした指針があって、柱があって初めて成り立つもので、何もないということにはならないということで、今回審議委員さん等にも力を入れていただき作成している最中でございます。詳しくは後程職員から話をさせていただきます。今年5月に町民プールをオープンさせていただいて、健康プールとしてお年寄りも歩いていただき、あるいは子ども達用のプールも作りおかげさまで多くの方々の利用をいただきました。健康志向が町民の皆さんにもあるのだろうということで、今後いろんな事</p>
----------------------------	--

	<p>業の中で取り組んでまいりたいと思います。しかしながら人口減少がなかなか歯止めのつかない状態です。11月1日で7,808名となりました。なんとか人口問題研究所が言っている町の将来数字を打ち破り、少しでも多くの方々に来ていただけるような政策を打っておりますので、それらを通じて元気な町にするのが多くの方々に来ていただく方策だと思います。今日は多くの皆さんからご意見をいただいて総合計画の中に入れていきたいと思いますのでご発言をお願い申し上げ、開会のあたってのご挨拶とさせていただきます。よろしくお願いいたします。</p>
<p>3 懇談 事務局</p>	<p>(1) 総合計画の策定に向けた意見・提言 それでは、懇談に入らせていただきます。(1) 総合計画の策定に向けた意見・提言について、まず事務局から資料の説明をさせていただきます。説明時間につきましては、15分程度ですのでよろしくお願いいたします。</p>
<p>事務局</p>	<p>皆さん、こんにちは。私からは、本年度中の策定に向けて、協議・検討を進めております、第6期の南幌町総合計画案について、説明をさせていただきます。どうぞ、よろしくお願いいたします。まず、本日、お配りした資料でございますが、昨年度に、少子高齢化の進行による人口減少の一方で拡大する大都市への集中や経済のグローバル化などを原因とします、社会経済情勢の大きな変化が起きている中、町の厳しい財政事情も考慮しながら、人口減少時代への対応と、地方創生などを目指して、まち・ひと・しごと創生総合戦略を策定したところですが、この総合戦略と現行の総合計画や国と道の動向などを踏まえて、役場内で検討した施策や事業を、南幌町総合計画策定審議会に提案、審議いただいた内容が基になっております。</p> <p>そこで、1枚目ですけれども、向かって左側には、総合計画の考え方や構成などが出ております。総合計画とは、将来のまちづくりの基本的な方向性を示して、それを実現するための方法を定めた、長期計画でございます。この計画の策定にあたっての基本的な考え方といたしましては、政策目標や成果指標を明らかにして、施策・事業の評価や達成度を測ることができる計画とし、さらには、社会経済的変化に柔軟に対応できる計画としております。また、計画の構成につきましては、まちの将来の姿などを示す基本構想、施策からなる基本計画、その施策に沿って実施する事業であります、実施計画からとなっております。このう</p>

ち、基本計画は計画期間が10年間となっておりますが、先ほど申し上げましたとおり、現在の社会的経済的変化のサイクルはとても短くて、急激でありますので、5年後に状況に応じて見直すことにしております。

次に、その右ですが、5分野からなります、現段階の基本計画案になっております。今後、一部見直しもあろうかとは思いますが、基本的には、今の総合計画や総合戦略の施策の方向性を引き継いでいく形になっております。この中で、行財政分野では、住民参加・協働の推進や総合戦略の中でも積極的に取り組んでおります、広域行政の推進、産業経済分野では、収益性の高い農業の確立、担い手育成などの農業施策関係や商工関連施策、教育・文化分野では、小中学校や高校教育の充実と支援、社会教育やスポーツ活動、芸術・文化活動などの推進、保健福祉・医療分野では、健康予防対策、高齢者福祉や児童福祉関係、生活環境分野では、快適な都市環境づくりや防災対策などを打ち出しております。

2枚目をお開き願います。このページでは、1枚目に掲載されておりました施策に沿って実施します、第6期総合計画における、主な事業の一覧表となっております。このうち、カッコ書きで継続となっております事業につきましては、現在、実施中でして、今後も継続して実施する予定の事業であり、内容的には、既に広報などでもお知らせしておりますので、申し訳ございませんが、本日は説明を省略させていただきまします。

最初に、左上の行財政分野でございますが、築35年が経過し、劣化している役場庁舎の内装や省エネ対策としてLED化などの改修を予定しております。その下、産業経済分野では、子育て支援米の中学生までの支給拡充の他、市街地にあります、空き店舗の活用支援として、テナント料の一部助成、また、農産物直売所につきましては、現在、整備に向けて、課題なども含めて検討しているところです。

左側の一番下、教育・文化分野では、保護者負担軽減や食育などを目的に、学校給食におけるパンや麺に使用する南幌産小麦への全額負担、みどり野小学校として開校して以来、20年が経過し、設備に劣化がみられる、現在の南幌小学校の改修、また南幌高校支援や保護者の負担軽減の一環として、南幌中学校から南幌高校への入学に対する祝金の支給、定期券購入補助から学校単位を基本として、保護者による送迎などに対しても一律助成できるよう見直し拡充を行う高校生通学費補助、これは例え

事務局	<p>ば、江別高校への通学に対しては、夕鉄バスを利用する場合でも、保護者による送迎であっても、一律いくらかを助成するという仕組みを検討しているところです。この他、スポセンのトレーニング器具の更新や、基礎・基本学習を主体に、家庭環境などにより学習が困難な児童生徒の支援などにもつながる、公設の学習塾の開設に向けて、現在、課題なども含めて検討しているところです。</p> <p>保健福祉・医療分野では、子育て世代の負担軽減や少子化対策の一環として、保育料の引き下げを予定しております。現在の検討案では、近隣市や町で保育料が低いとされる自治体と同程度となることになっております。また、赤ちゃんと触れ合う機会が少ない、少子化時代に赤ちゃんとその親と間近に触れ合うことで命の大切さや親のありがたみを体験してもらい、命のふれあい交流についても検討しているところです。</p> <p>生活環境分野では昭和56年から供用を開始し、老朽化が進んでいることから、安全で安定した水道水の供給を目指して、南幌温泉に隣接した、長幌第2浄水場の改築、こちらは、長幌上水道企業団への負担金事業となります。防災関連では、役場庁舎への非常用発電装置の設置や洪水ハザードマップの作成などの他、一部、観光協会事業なども含まれておりますが、イベント出店強化、町の最大の観光施設である南幌温泉との連携強化や、町内案内マップの作成、案内看板修繕など情報発信強化による観光振興、また、建設の際の借金返済が終わり、使い方の自由度が高まる、ビューローの利活用の推進や今後、増加が予想される中古住宅の購入助成などを検討しているところです。</p> <p>もちろん、今、資料にあります事業以外でも、例えば、農業関係では、土地改良事業や保健福祉・医療分野では、高齢者福祉関係なども、これまでの取り組みを継続して実施していく予定となっておりますが、新規や継続拡充事業も含めて、全般的に、現在、協議・検討中でありますので、今後、変更となる場合もあることをご承知おき願います。以上、簡単ではありますが、第6期総合計画に関する説明を終わります。</p> <p><b>&lt;質問・意見&gt;</b></p> <p>以上で説明が終わりました。この後、町長との懇談の時間もありますので、質問等の内容によっては、その懇談の時間の中でお話をさせていただく場合がありますことをご了承ください。</p> <p>それでは、先ほどの説明に関して、ご質問やご意見を賜りたい</p>
-----	--

町 民	<p>と存じます。できる限り、一人でもより多くのみなさんからのご意見をいただければと思っております。恐縮ですが、ご質問等のある方は、手を挙げてこちらにお知らせください。</p> <p>2年前に南幌町に引っ越してきました、農家でもなければ、子どもがいるわけではなく、中古住宅を買って引っ越してきました。正直に言って南幌町に引っ越してきたときはあまり魅力を感じなかったのですが、最近いろいろなところに行くようになってみたら、景色が綺麗であったり、魅力がある町だと感じるようになりました。今民泊が流行っていますが、うちも登録してみても、インターネットで予約できるようになっていますが、それに合わせて町の魅力を紹介しようと思ったら紹介できる手段が全然なくて、総合計画に町内案内マップの作成してあるのですが、他の近隣の由仁、長沼町は有志の方々が作っているマップですが由仁町みたいに町を挙げた気軽な地図等も無くて残念だと思いました。住んでみて野幌が近く買い物に行くのが便利なのですが、中古住宅購入補助もあります、結局家買っても買い物に行くのが野幌だったら町にお金落とせないと思います。朝市を見たのですが、農家さん達の手作りで良い野菜売ってらっしゃったのですが、南幌の町良いものが沢山あるのに全部小さく点在していてなかなかそこだけに足を向けようという気持ちにならないことがあります。魅力があるのにもったいないというのが余所から来た者の正直な感想です。農家の田舎のほうに家を買ったので光インターネットが届いていないのでそれがすごく不便だと感じ、それが改善できればもっと住みやすく、人も増えるのではないかと思います。</p>
事務局	<p>食べるころ、こんなところで買い物ができるといったような地図は南幌にもあるにはあるのですが、なかなか見えずわからないといったような点はあるかと思います。おそらくネットで見る事が出来るように置いておいたらいいのではないかとご意見かと思いますが、この件につきましては、ご意見があったことを担当へ伝えたいと思います。こちらに移り住む前から、南幌はご存知でしたか。</p>
町 民	<p>知っていましたが、あまり良いイメージはありませんでした。悪いイメージというわけではありません。長沼だとおしゃれってイメージがありますが、南幌は何も無いというイメージがあ</p>

事務局	<p>りました。住んでみたら違うということはわかったのですが。</p> <p>おそらく朝市をやられたり、マルシェをやられたり、直売所も何か所かありますが、点在しているというイメージをもたれたかと思います。</p>
町 民	<p>ここの直売所もすごく良い直売所さんだと思いましたが、私はたまたま遊びに来たときに入ったのですが、他の人が全然知らないのもったいないと思いました。私の友達もおそらく好きだと思いますが、みんな知らないのもったいないと思います。</p>
事務局	<p>ご意見としてはありがたいと思います。基本的に農産物直販所の整備もこれから検討していきたいところですが、私が札幌から来た方に意見を聞いたときは、「いろいろな場所があって面白い」や「それぞれのところで買えるものがある、珍しいものがある」といったところもあり評価されている部分もあります。ですが、前提として南幌にあるということを知ってもらわないとだめだと思います。我々もホームページやフェイスブックだけではなかなか広がっていかない部分がありますので、ご意見として参考にさせていただきます。光インターネットがつながっていないということですが、今現在インターネットはどのようにしているのですか。</p>
町 民	<p>モバイルルーターを使っていますが、少し不便です。</p>
事務局	<p>以前よりは使えるようになってきているのですが、どうしても町がということではないものです。周りのご近所で気になったところはありませんか。</p>
町 民	<p>散歩している際、ご近所の方に聞いてみると、周りの方お年寄りばかりで使われないという話でした。</p>
事務局	<p>すぐということにはならないのですが、先ほどの情報発信の部分やマップ等も我々の課題でもあるのでまたご意見いただければと思います。</p>
町 長	<p>NTTさんともお話しして、南幌は遅れて入っているのです</p>

	<p>が、全町網羅するという約束事で町内の有志の方が請願書を集めていただいて市街地から順番に入れているのです。ですが、どうしても利用者が少ないところにはなかなかN T Tさんも商売ということですので、我々も粘り強く申し出たいと思っております。南幌町は宣伝が上手ではないと思います。直売所もいろいろあるのですが、ラインナップがしっかりしていればどこに何があるかわかるでしょうから、マップ等すべて入れた中でわかりやすいような事をしていかなければならないと感じます。ここレークハウスにもありますし、日曜日はビューローでもやっています。街中ではマルシェ、駅は金曜と土曜日に行っております。温泉の横でやっているのが一番古いです。個人の家のおそばでも何件かやっています。そういうところを拾って表示するのも大事なことだと思います。良いご意見をいただきましたのでしたいと思っております。魅力ある部分と、まだまだな部分があります。南幌は平成になって団地が増え入ってくれたのが平成5年～10年で、平成10年に1万人を超えました。そこからどんどん減って行って今7,808人となりました。このような状況で、道が作った住宅公社が680の売れていない宅地があるものですから、その対策も道と公社と南幌でやって、もう少し南幌に来ていただくようなやり方をしていかなければならないと思っています。子育て世代に特化して一部行っているのもありますし、全体を3者で売らないと南幌のまちづくりも上手くいかないし、公社としては財産を持っているだけでは困るということで行っております。私みたいにずっとこの町にいるのと、来ていただいた方だと、大分見る目が違う部分があると思うので、機会あるごとに役場に声をかけていただければありがたいと思います。私もこの町に住んでいて悪い町だとは思いませんが、特化するものが無いというのは言われてきているので、これは何とかしなければならぬと思っています。誇れるのは先ほど言いました、農家の方々が頑張っている安心安全な農産物で、新しく来ていただいた方には声をかけて、余所行くのではなくここにあるのだから地元の使ってくださいという話もしています。それを学校にある子どもたちの給食にも広めているところです。またご意見をいただければと思います。</p> <p>町 民</p> <p>私も南幌で生まれ育って66年になりますが、風が強いとよく言われますが、今川向に住んでいて毎日清幌橋通っていますが、橋の真ん中で天気の良い日は周囲360度景色が素晴らし</p>
--	---

	<p>いです。樽前山から手稲山まで見えて、新十津川方面の山も見えて、夕張から芦別まで見る事が出来、風の通り道で前と後ろが空いています、あの景色が本当に素晴らしい。あの景色をPRに使っていいと思います。雲海も清幌橋が丁度かかって、三重と岐美のほうにかかることがあります。あの景色も最高だと思いますので、ああいうところをもっとPRして、ただ風が強いだけではなく、360度きれいなところはもっとPRの題材になると思います。</p>
事務局	<p>他の住民の方からの話だと、三重湖、清幌橋を含めて夕焼けと朝焼けが最高と言っていた方が何人かいました。そういうところを発信したほうが良いということですね。</p>
町長	<p>最近ビューローの展望台に上がっていただく方が多くなっています。今おっしゃいました360度見る事が出来、どこの町にもないので、最近になって隠れた魅力として見ていただいています。</p>
町民	<p>中古住宅購入補助とありますが、これは具体的に今お話しすることはありますか。</p>
事務局	<p>こちらは総合戦略に関連して、新築の建築助成をおこなっていますが、その事業は今年から初めて5カ年間の事業となっております。そちらの事業の状況をみながら、少子高齢化の中でますます中古住宅が増えると考えます。本町ではおかげさまで、売りに出てもすぐに買っていただいているところで、市場が活発なので、建築助成と中古住宅の市場の状況を見ながら必要であればこちらの事業を事業化していこうと考えています。目先は中長期的な目線で検討していこうかという内容となっております。</p>
町民	<p>農家の後継者がいないことで、空き家が目立ってきていると感じます。空き家は、アライグマの巣や狐の巣になっているのではないかと思います。空き家対策は行っているかと思いますが、田舎の空き家について考えていかなければならないと思います。</p>
町長	<p>以前晩翠遊水池のところに、空き家が沢山あったのですが、遊</p>

	<p>水池にするときに壊したら相当狐が出たという話でした。今はアライグマが多いので、猟友会でかなり捕ってもらってはいますが、繁殖力がすごいです。とっている以上に増えている状況です。南幌だけではなく近隣も同じ状況です。空き家も所有者がわかっている場合は言えるのですが、どうしようもない部分もあります。難しいのですが、有害鳥獣ということで何とか廃屋は少なくしたいと考えており、手段として国のほうにも応援をいただこうと道の町村会で活動をしています。なかなか国もお金出してくれるわけでもない。銃で捕獲する資格を持っている人も少なくなっている状況です。アライグマが多いところには狐が少なく、狐が多いところにアライグマが少ないということもあるみたいで、住処が決まっているみたいです。うちの町のピュアホワイトもやられているみたいなので、やっていかなければならないと思います。</p> <p>(2) 地域課題等に係る町長との意見交換</p> <p>事務局                      それでは引き続き、皆様と町長との懇談に入らせていただきます。これ以降につきましては町長が進行します。よろしくお願いいたします。</p> <p>町      長                      2点ほど私からお話しさせていただきます。今年防災無線を全戸に配布する予定で、ようやく業者がこれから各家に参りますので、業者の方が来たときはいろいろ聞いていただいて、取扱いの説明もありますので是非お願いをしたいと思います。もう一つは今まで、町民の皆さんから要望が多くありました市街地の企業誘致ということでお話をいただいております。なかなかうまくいっていませんでしたが、ドラックストアのツルハさんが来年の7月末にわが町に出店する運びとなりました。もう一つ何とかスーパーを持ってこようと今回セットで行ったのですが、最終的には南幌町への出店は早いということでツルハ単独での出店となりましたので多少利便性が良くなるのではないかと思います。ニコットさんの横になりますので、少しは人通りが良くなるのではないかと思います。今後も引き続き食品関係のスーパーが来ていただけるように努力をしていきたいと思っております。子育て世代の誘致の中で、住宅補助今年から最大200万、道の住宅公社の土地を買っていただければ5割引、おおよそ宅地が面積にもよりますが、タダに近い数値になり、現</p>
--	---

	<p>在誓約していただいた件数は10数件来ております。</p> <p>子どもたちが少なくなっている現状もありますので、継続して少しでも流出を防ぎ、来ていただくということで行っておりますので、身内親戚におりましたら是非引っ張ってきていただきたいと思います。私からは以上3点お話をさせていただきました。この後は懇談ということでそれぞれ思っていることをご発言いただければありがたいと思います。</p>
町 民	<p>現段階で高規格道路の完成予定年度はどれくらいになるのか。</p>
町 長	<p>千歳から小樽まで80キロですが、千歳から長沼の道の駅まで平成31年、江別から小樽まではもう出来ました。今中樹林道路を工事しています。完成年度がまだ出ていないが、長沼の完成の何年か先にこちらが完成するのではないかと思います。ただ南幌は地盤が悪いのでそれで時間かかって早くに完成予定年度を出さないようです。もう2、3年で完成予定年度が出るかと思えます。全体では平成30年代には開通する話ですが、私が運転できるうちに開通できるようにお願いはしています。当別も終わりましたので、ここに集中しますということで、中樹林と長沼を通った2カ所しかないので30年代後半の開通になるかと思えます。</p>
町 民	<p>だいぶ土を盛ったところありますが、だいぶ高くなるのですか。</p>
町 長	<p>ならないです。少しは上がりますが、江別みたいに高くはないです。当別の方と変わらないと思ってください。きらら街道と15線は上を走りますが、あとは平面となります。長沼南幌道路は先ほど言いました災害問題で、うちは山も無いので最悪の場合千歳川、夕張川、旧夕張川が同時に氾濫した場合避難道路としてお願いをされていて、その時に通れるようにする予定になりました。ただ私が思ったよりそんな高くはないです。江別までとは思っていなかったが、ある程度高いところを通ってくれば、農作業の車も下を通れると思っていました。鶴城方面は地盤が高いものですが、それでも上げていただいたり、いろいろ設計変更をしてもらい思いを少しは取り入れてくれています。</p>

町 民	<p>水害の話で、昔のシューパロ湖も見ているし現在のも見たのですが、あれを見た瞬間に夕張川がまず切れること無いというくらいシューパロ湖がでかくなっています。改めて今年全部見てきましたが、すごい規模でした。</p>
町 長	<p>今年の大雨で南幌が、ゴルフ場もあがらなかったのは、シューパロダムのおかげです。9月以降夕張の山にきのこを取りに行った人が多くて、今まで車で行っていたのがいけなくなっていました。丁度8月で農業用水を使って喝水していた時に降ったから丁度全部埋め込めた。今回南富良野や日高、十勝の災害は標高が高いところでした。</p>
町 民	<p>信じられないですね。あそこ走っていて、ここが水で流れるとは思っていなかった。あれをみて、南幌町も安心だとは思えなくて、たまたま紅葉の関係でシューパロ湖を見に行きました。</p>
町 長	<p>南幌は山が無いから押しってくる水はないが、じわりと上がってくるので、機場沢山持っているが、やはり心配。</p>
町 民	<p>旧夕張川は夕張太から北長沼まで全部改修するのですか。</p>
町 長	<p>やります。時間はかかると思いますが、それができるとずっと千歳川、旧夕張川、新夕張川がつながって散策路、フットパス、サイクリングに良いコースになるとと思いますが、まだ目途が立っていません。</p>
町 民	<p>夕張川もせっかくいい感じでキャンプが来ているので花火大会でもやれば、間違えなく盛り上がるのではないかと思います。新しく南幌に来ていただいた方に南幌っていいところだよねって言っていただくと気持ちいい感じがします。</p>
町 長	<p>我々のわからない若い人の発想でアイドルを作ったりしていて、少しは知名度上がりましたが、まだまだだと思います。</p>
町 民	<p>今年若い人たちが役場駐車場でイベントやっていましたね。</p>
町 民	<p>先ほどの空き家の件ですが、よく友達に空き家無いか聞かれますが、それを聞けるところがなく、私も何年か前に由仁、長沼、</p>

	<p>栗山を探しましたら、町村によって対応が違いました。札幌から来る人は長沼近いから一番人気ですが、長沼の役場は全然親切ではなく、教えてくれませんでした。栗山、由仁だと親切ですが、少し遠くなってしまいます。南幌だと、近くて良いと思いましたが、南幌でという話はなかなか聞かなくて、その時役場に係はなくていいのですが、親切に教えていただけたらと思います。街中の中古住宅ではなく、古い空き家に住みたいような人たちは、そんなにお金は持っていないけど、ここで新しい生活をしたいと思っている人たちがいて、その方々に来ていただいたら町の活性にもつながると思いますので、役場で対応してくれる部署があればいいと思います。</p>
<p>事務局</p>	<p>長沼、南幌、栗山、由仁他の多くの自治体は空き家空き地情報バンク制度というものがあまして、うちもホームページに出してはいますが、ただ一般の中古住宅は不動産屋さんが関わって売るとい形ですが、それ以外に土地の方が最近多くなってきています。町は紹介するだけで、それを見て本人同士でやりとりしていただいております。うちはよほど古い物件といったところではなければ、出したらすぐ回るくらいの状況らしいです。今南幌のライバルは北広島だそうです。不動産屋さんに行き方がどうか聞いてみると、そのような状況だということです。</p>
<p>町 民</p>	<p>昔キャンプ場で花火をやっていたところはどこですか。</p>
<p>事務局</p>	<p>遊友館です。丁度ここから三重湖の向こう側です。河川敷のところでやっていました。</p>
<p>町 長</p>	<p>河川敷の中にゴルフ場、野球場、サッカー場、テニスコート等がある施設で、そこで20数年前に花火やコンサートなどを行っておりました。</p>
<p>町 民</p>	<p>そういうところで市場はやらないのですか。収穫祭等を年に1回やったら札幌から人がくるのかなと思います。</p>
<p>町 長</p>	<p>収穫祭は若者が9月に役場で行っており、農協の駐車場でも8月の末に行っています。それは町内の人を対象に行っていますが、大々的には行っていません。キャンプは最近増えました。南幌は品目が少ないです。札幌から来られる方には、赤いものが</p>

